

Denuncian aumento de perros abandonados en el litoral sur

Las zonas más afectadas son la ex Ballenera, Lobito y Los Verdes

Germán Pozo-Sanhueza
 La Estrella de Iquique

Durante las últimas semanas, un grupo de iquiqueños animalistas ha difundido una serie de registros a través de Instagram denunciando la gran cantidad de animales abandonados que hay al sur de Iquique, en particular el sector de Lobito, cerca de las inmediaciones donde operaba el refugio para migrantes.

“Se notó un incremento de perros abandonados desde la apertura del refugio migrante. Estos llegaban de la mano de los ciudadanos extranjeros. Muchos, tras no poder llevar a sus mascotas con ellos, las dejaron abandonadas. Cuando estaba abierto el refugio, los trabajadores alimentaban a los perritos, sin embargo, tras el cierre quedaron a su suerte”, comentó Viviana Toro, voluntaria animalista que ha difundido esta situación a través del Instagram @perritosdelobito, donde están llevando a cabo campañas de adopción y de donación de recursos.

La voluntaria detalló que en Lobito llegaron a tener una decena de perros deambulando por la

desértica zona costera.

“Empezamos con 11 perros. Tras el fallecimiento de algunos y la adopción de otros, actualmente nos quedan seis”.

Dice que si bien entes como el Canil hacen su aporte, esto no es suficiente para enfrentar la problemática. “En nuestro caso todo es autogestión. Hay veces que podemos ir todos los días a dejarles alimento, pero hay otros donde no. No tenemos mayor ayuda de las autoridades”, dijo.

Respecto a refugios particulares, comentó que estos están colapsados. “Una agrupación que tiene un refugio cerca de la Virgen nos comentó que han estado a máxima capacidad, llegando a acoger 80 animales, mientras que una voluntaria que tiene su refugio en la ex Ballenera informó que se están haciendo cargo de 50 perros. Esto sin contar que hay muchos perros abandonados en las playas y caletas que hay en la zona como Los Verdes, donde se ve con fuerza esta problemática”, explicó.

Otro sector que se ha visto afectado ha sido Bajo Molle, donde es habitual ver canes sin dueño. “La gente aprovecha que



GRUPOS ANIMALISTAS BUSCAN QUE ANIMALES ABANDONADOS SEAN ADOPTADOS.

190

animales atiende actualmente el Canil Municipal de Iquique

no hay vigilancia para botar perros. Falta fiscalización”, comentó Francisco Parra, vecino del sector.

Al otro extremo de la ciudad, en el barrio industrial de Zofri esta realidad se repite.

“Los perros andan en manadas. Si bien algunos son amigables, hay otros

que se tiran a morder”, comentó Roberto Marambio, trabajador de la zona.

CANIL MUNICIPAL

María José Quivira, encargada de la sección de tenencia responsable del municipio, expresó que si bien no se sabe a ciencia cierta cuántos animales hay abandonados en las calles, en base a datos de la Subdere de 2022, se estima que el 70% de los perros tiene dueño, mientras que el 30% se encontraría abandonado.

“Actualmente el Canil presta refugio a 190 perritos. Sin embargo, recor-

dar que este no tiene la finalidad de ser un albergue, sino un lugar de paso. Nosotros aportamos con operativos de esterilización y otras cirugías, particularmente en el borde costero, desde caleta Chipana hacia el norte, sumado a la colocación de vacunas y chips de forma regular en Plaza Prat, junto a la atención que presta el Centro de Tenencia Responsable en calle Sotomayor. Si bien ha bajado la circulación de animales en la zona urbana de Iquique, se siguen viendo harto en la zona rural”, concluyó.